

# Las farmacias vecinas tienen un presupuesto total de \$1.630 millones para operar el 2025

**SALUD.** Los recursos municipales se destinan para la compra de medicamentos y mantener operativos los recintos ubicados en el centro y Rahue Bajo, en Osorno. Usuarios destacan descuentos que pueden llegar al 90%. En la provincia, las comunas de San Pablo y Río Negro también tienen farmacias vecinas.

Verónica Salgado  
 veronica.salgado@australosorno.cl

La comunidad local ha encontrado una forma efectiva de reducir gastos en medicamentos gracias a las dos farmacias vecinas municipales habilitadas en Osorno. Estos recintos permiten adquirir fármacos a precio costo, lo que se traduce en un ahorro de hasta 90% en comparación con los precios de las grandes cadenas farmacéuticas.

Para su funcionamiento durante 2025, la Dirección de Salud Municipal de Osorno destinó un presupuesto estimado de \$1.630 millones, que será distribuido de manera autónoma: \$680 millones para la farmacia ubicada en avenida República en Rahue Bajo; y \$950 millones para la situada en avenida Mackenna, entre

Colón y Prat.

Estos recursos, aprobados por el Concejo Municipal a fines del año pasado, permiten que ambos recintos mantengan su operatividad y mejoren el acceso a medicamentos e insumos a bajo costo para todos los habitantes de la comuna. Para acceder al beneficio, los usuarios deben inscribirse de forma virtual o presencial, acreditando su domicilio en la comuna de Osorno.

Más del 90% del presupuesto está destinado a la adquisición de medicamentos. La asignación de recursos autónomos a cada farmacia permite aumentar en 50% el stock disponible de los más de mil productos que componen la oferta en ambos locales municipales.

Las farmacias vecinas o municipales no generan utilidades para las arcas comuna-

les, ya que los ingresos por ventas se reinvierten íntegramente en la compra de medicamentos. Este principio, regulado por la Contraloría General de la República, garantiza que estas farmacias tengan un fin social y no comercial.

## AUMENTO DE PRESUPUESTO

El alcalde de Osorno, Jaime Bertin, recordó que en 2016, cuando se habilitó la primera farmacia vecina, el presupuesto apenas alcanzaba los \$75 millones. "Han pasado los años y hoy tenemos dos farmacias con presupuestos independientes que en conjunto superan los \$1.600 millones. Eso demuestra cuánto las personas han utilizado este sistema pensado para aliviar el bolsillo de las familias. En la farmacia vecina los medicamentos se venden a precio costo, es decir, lo



QUIENES DESEEN COMPRAR EN LAS FARMACIAS VECINAS DE OSORNO DEBEN ESTAR INSCRITOS PREVIAMENTE.

"Creo que un beneficio muy tangible para los osorninos es poder comprar medicamentos baratos, aunque lo único malo es que incluso los de venta libre requieren receta médica".

Marcia Vásquez  
 vecina de Osorno

"Estamos viendo opciones de mejorar el servicio y aumentar el stock disponible para que nuestros vecinos no tengan que esperar por la llegada de los medicamentos. Para eso tenemos que incrementar el presupuesto disponible".

Marco Carrillo  
 alcalde de San Pablo

mismo que cuestan en los laboratorios", explicó.

Agregó que espera aumentar aún más el presupuesto para ambas farmacias. "Es clave, sobre todo en tiempos en que la economía familiar está muy ajustada. Vamos a ver cuánto podremos sumar para el presupuesto de 2026", señaló el jefe comunal.

Desde 2016 opera la farmacia vecina ubicada en el centro de Osorno, mientras que en 2021 se sumó la de avenida República 296, en la intersección con calle Iquique. Ambas ofrecen sus servicios a través del sitio web [www.imo.cl](http://www.imo.cl), en el enlace "Farmacia Vecina", donde se pueden consultar los listados de medicamentos, precios y realizar compras con despacho a domicilio.

## OPINIONES DE USUARIOS

Carlos Sánchez, residente de Rahue Bajo, valoró el servicio de la farmacia del sector.

"La diferencia de precios es enorme. En las cadenas están

infladísimos desde que quisieron copiar el modelo de las películas, donde se vende de todo. Acá no se puede comprar medicamentos en tiendas o supermercados. Las farmacias tradicionales son más baratas que las cadenas, pero las vecinas son insuperables en economía", indicó.

Marcia Vásquez, quien trabaja en Rahue Bajo, indicó que es usuaria frecuente de la farmacia de avenida República.

"Lo bueno es que todo está en internet. Así uno sabe qué medicamentos están disponibles y en cuál de las dos farmacias. Eso evita viajes innecesarios. Creo que un beneficio muy tangible para los osorninos es poder comprar medicamentos baratos, aunque lo único malo es que incluso los de venta libre requieren receta médica. Eso debería cambiar, sobre todo con medicamentos como los anticonceptivos, que son esenciales para muchas mujeres y bastante costosos", opinó.